
 
 

  
 
  
 

VIDEOREGISTRAZIONE UDIENZE PENALI 
CGIL CISL UIL: NO AL DEMANSIONAMENTO DEI CANCELLIERI E DEGLI 

ALTRI LAVORATORI PREPOSTI ALL’ASSISTENZA ALL’UDIENZA  
 
 
Su richiesta di queste OO.SS. si è svolto stamani un incontro con il Capo Dipartimento dott. Campo 
ed il Direttore Generale del Personale Dott.ssa Gandini per discutere sulle criticità rilevate dal 
personale della giustizia per la videoregistrazione delle udienze penali secondo quanto previsto dalla 
riforma Cartabia. 
 
Innanzitutto è stata segnalata l’irritualità della circolare del DGISIA che con un manuale di istruzione 
dava disposizioni di utilizzo al personale appartenente ad altro dipartimento  nonché la difficoltà per 
l’ausiliario del giudice di attendere a questa ulteriore specifica attività, peraltro non prevista dalle 
mansioni proprie del Cancelliere o dell’Assistente Giudiziario. CGIL CISL e UIL hanno proposto che sia 
utilizzato per tale incombenza il personale addetto alla  fonoregistrazione e trascrizione delle 
udienze per il quale il contratto è in vigore fino a giugno del 2024 auspicando anche una 
internalizzazione di tale personale. 
 
Il dott. Campo sentite le argomentazioni prospettate negli interventi delle singole OO.SS. presenti 
ha dichiarato di aver recepito le doglianze del personale ed ha proposto di rinviare a novembre 
l’approfondimento dell’odierna discussione, all’esito di un incontro che l’Amministrazione ha già 
programmato con la ditta appaltatrice e le OO.SS. dei lavoratori della stessa e della contrattazione 
avviata per la definizione del nuovo ordinamento professionale da inserire nel CCNI di 
Amministrazione.  CGIL, CISL e UIL hanno respinto la proposta dell’amministrazione, perché le 
criticità già emerse negli uffici giudiziari di tutto il territorio nazionale,  nel periodo feriale e post 
feriale, sarebbero ingestibili alla piena ripresa delle attività ed in particolare quella delle udienze,  
ribadendo, invece, la richiesta di provvedere a sospendere gli effetti di una “inopportuna” circolare 
della DGSIA, che assegna le nuove incombenze (tutte tecniche) al personale addetto all’assistenza in 
udienza, e/o in subordine per le fonovideoregistrazioni, di utilizzare il personale esterno già addetto 
alla fonoregistrazione delle udienze. 
 
Alla replica della OO.SS. il dr. Campo si è riservato le Sue determinazioni  all’esito 
dell’approfondimento che farà sulle osservazioni e suggerimenti prospettate. 
 
All’O.d.g.  dell’odierno incontro vi era anche la comunicazione da parte dell’amministrazione 
dell’intenzione di aumentare la pianta organica  degli uffici giudiziari di Napoli Nord di 30 unità, a 
causa sia della cronica insufficienza dell’organico sia per le eccezionali misure perviste per i tristi fatti 
di Caivano, tagliando  di pari numero, “posti vacanti”, atavici  della pianta organica di 2^ area degli 
UNEP  e di terza area  degli uffici giudiziari del Distretto di Napoli e procedendo con assunzioni a 
mezzo scorrimento delle graduatorie già disponibili  per tali figure. 
Su tale punto l’amministrazione fornirà a breve alle OO.SS., formalmente tabella esplicativa e 



 
 

  
 
analitica. 
 
CGIL, CISL e UIL, nel prendere atto di quest’ultima informativa, hanno evidenziato ed auspicato che 
per sopperire a tali esigenze, l’amministrazione procedesse con nuove assunzioni e non con tagli 
sugli già ridotti organici degli uffici giudiziari. 
 
Vi terremo prontamente informati. 
 
Roma, 12 settembre 2023 
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